
用领导方式转变

加快发展方式转变

三十二谈

何平感言

资源是财富，但也可能是“包袱”，

得失之间，关键在于思想观念的转变：

渑池县过去依赖资源， 经济快速

增长了， 却面临着过度开采和粗放发

展带来的诸多困局；现在依托资源，毅

然推进产业转型升级， 从而实现了又

好又快发展。

没有资源发愁， 有了资源用不好

也发愁。渑池走过的路，突出体现了我

省很多地方曾经面临的困局。 庆幸的

是，渑池人一分为二看资源，做好有形

资源、无形资源两篇大文章，拉长产业

链、增加附加值，走新型工业化道路，

从而摆脱了“资源诅咒”，实现了新的

崛起。

保持清醒忧患，积极谋划作为，资

源型城市遭遇的难题和破解的路径，

在渑池得到了生动的体现。 我省是资

源大省，但人均资源却又相对贫乏。要

建设资源节约型环境友好型社会，就

必须依托而不依赖资源， 大力发展循

环经济和低碳经济， 让资源得到充分

利用，将优势发挥到最大，步入可持续

发展的新天地。
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中共中央政治局召开会议

研究拟提请十七届七中全会讨论的文件

新华社北京

10

月

22

日电 中共中央

政治局

22

日召开会议， 研究拟提请十七届

七中全会讨论的十七届中央委员会向中国

共产党第十八次全国代表大会的报告稿和

《中国共产党章程（修正案）》稿。 中共中央总

书记胡锦涛主持了会议。

会议听取了十七届中央委员会向中国

共产党第十八次全国代表大会的报告稿在

党内外一定范围征求意见的情况报告，听取

了《中国共产党章程（修正案）》稿在党内一

定范围征求意见的情况报告，决定根据这次

会议讨论的意见进行修改后把这两份文件

稿提请十七届七中全会讨论。

会议认为， 在这次征求意见的过程中，

各地区、各部门、各方面和党的十七大代表、

党的十八大代表对文件稿提出了许多很好

的意见和建议，要发扬民主、集思广益，认真

吸收和反映这些意见和建议，努力起草出顺

应全党全国各族人民共同心愿、符合中国特

色社会主义发展要求、适应新形势新任务的

大会报告，制定出适应党的理论创新和实践

发展及推进党的工作、加强党的建设需要的

党章修正案。

会议认为，党的十八大是在全面建设小

康社会关键时期和深化改革开放、加快转变

经济发展方式攻坚时期召开的一次十分重

要的大会，对鼓舞和动员全党全国各族人民

继续推进全面建设小康社会进程、加快推进

社会主义现代化、坚持和发展中国特色社会

主义具有重大意义。 全党要高举中国特色社

会主义伟大旗帜， 以邓小平理论、“三个代

表”重要思想为指导，深入贯彻落实科学发

展观，解放思想，改革开放，凝聚力量，攻坚

克难，坚定不移沿着中国特色社会主义道路

前进，为全面建成小康社会而奋斗。 要全面

审视当今世界和当代中国发展大势，全面把

握我国发展新要求和人民群众新期待，深入

总结党领导人民推进改革开放和社会主义

现代化建设的生动实践和新鲜经验，继往开

来，锐意进取，从新的历史起点出发，抓住和

用好我国发展的重要战略机遇期，继续推进

理论创新和其他各方面的创新，科学制定适

应时代要求和人民愿望的行动纲领和大政

方针。 要针对现阶段我国发展面临的突出矛

盾，围绕人民最关心最直接最现实的利益问

题，从战略全局上对我国改革发展作出规划

和部署，全面推进社会主义经济建设、政治

建设、文化建设、社会建设以及生态文明建

设，全面推进党的建设新的伟大工程，继续

推动科学发展、促进社会和谐，继续改善人

民生活、增进人民福祉。

会议认为，党章是党的总章程，对推进

党的工作、加强党的建设具有根本性的规范

和指导作用。 党的十八大根据形势和任务发

展变化对党章进行适当修改，有利于全党更

好学习党章、遵守党章、贯彻党章、维护党章，

更好把中国特色社会主义伟大事业和党的建

设新的伟大工程推向前进。 要把党的十八大

报告确立的重大理论观点和重大战略思想写

入党章，使党章充分体现马克思主义中国化

最新成果，充分体现党的十七大以来党中央

提出的重大战略思想，充分体现党的工作和

党的建设的新鲜经验，以适应新形势新任务

对党的工作和党的建设提出的新要求。

会议要求，全党全国各族人民更加紧密地

团结起来，扎扎实实做好改革发展稳定各项工

作，以优异成绩迎接党的十八大胜利召开。

会议还研究了其他事项。

旅游大县转型经济强县的新征程

我市干部群众热议《旅游大县的新追求》

本报讯 （记者王言 实习生

芦璐、 岳克玉） “融合发展，转型

提升，把自然风光美变成经济发展

美、人民生活美。 ”

10

月

21

日，《河

南日报》“用领导方式转变加快发

展方式转变三十二谈”刊发了修武

县委书记王建修的署名文章《旅游

大县的新追求》， 本报昨日头版头

条全文转载刊发，在全市干部群众

中引起强烈反响。

大家一致认为，从山区农业县

往旅游大县转，从山水自然美往人

民群众生活美上转，修武的两次转

型，紧扣“两不三新”“三化”协调，

紧扣主动转、持续转、深入转，每次

转身都有质的提升，每次转身都转

出了兴县富民的新格局。 难得清

醒，不只局限就旅游说旅游，有境

界才能有站位；贵在实干，扎扎实

实用领导方式转变加快发展方式

转变，有行动才会有实效。 修武的

新追求，为焦作的“三化”协调科学

发展作出了有益的探索，也必将成

为焦作转型的新亮点。

市发展和改革委员会主任陈

湘说，文章切合“三化”协调科学发

展命题，通过发展旅游，修武牵住

了“牛鼻子”，抓住了关键点。同时，

修武清醒认识到隐忧，一直在实践

从单一的旅游提升到“三化”协调

科学发展。 就修武如何加快从旅

游大县向经济强县转变 ， 他建

议 ，要高起点规划 ，高层次引进 ，

高姿态开放，高水平建设。 市发展

改革委将密切关注修武经济社会

发展，（下转二版）

产业集聚之路越走越宽广

□

王仲田

民权是庄子故里， 庄子深邃的哲思

发轫于此，流传千年。 如今的民权，特色

产业演绎着新时代的蝶变。

民权曾被誉为 “黄河故道璀璨的明

珠”。 一个小县城，曾矗立过两家国有大

型企业———光环熠熠的民权葡萄酒厂和

赫赫有名的冰熊集团。

随着经济体制的加快转型， 在市场

竞争的冲击下， 饮誉中外的长城牌葡萄

酒商标易手， 全省工业战线十面红旗之

一的冰熊集团也雄风不再。 在全省县域

经济综合实力排序中， 民权一度位列第

一百零八位，全省倒数第一。

痛定思痛， 无路可退的民权人陷入

了深深的思考：民权是传统的农业县，一

缺资金，二少资源，优势在哪里？ 影响当

前发展的症结是什么？究竟该往哪里转？

到底应该怎么办？ 一场场解放思想的大

讨论，搅动着一池春水。

我们得出这样的结论：当务之急，是

要尽快转变发展思路，找出自己的优势，

找准自己的定位。 确定产业发展主攻方

向，走特色化、差异性发展之路。

我们达成了这样的共识：无工不富。

民权因工业滑坡而跌跤， 站起来的希望

和潜力还在工业。

在调查研究的基础上， 我们清醒地

认识到， 制冷产业是民权的传统优势产

业，虽然“冰熊”趴下了，但是当年它培养

的一批专业技术人员、 市场营销人员遍

布全国制冷行业。 民权发展制冷产业有

品牌、技术、人才和市场等优势，具备重

新崛起实现由传统工业小县向现代 “中

国冷谷”蝶变的基础。

发展制冷产业， 路在何方？ 一个地

方，区位环境、资源禀赋，往往是发展常

数，思想观念、干部作为，则是发展的变

量。必须用领导方式转变加快发展方式

转变，转，就要转变思想观念 ；转 ，就要

转变工作作风；转，就要转变产业现状。

基于这种认知，我们在东部沿海地

区产业向中西部加速转移的大背景

下，向外借力，扩大开放 ，走出去 、引进

来 ，大力承接产业转移 ，着力练好 “三

功”：

强化“硬功”

———搭建发展载

体。 加快产业集

聚区基础设施建

设， 完善服务功

能，

(

下转二版

③)

资源县的转型之路

□

薛蒙林

上世纪

９０

年代，渑池是出了名的国

家级贫困县。穷急了，渑池人开始向上向

下看， 这一看不打紧， 满山有矿到处有

煤，看得是心花怒放。

一时间，小煤矿、小铝矿、各种石料

场遍地开花，紧接着上了水泥厂、火电厂、

玻璃厂、氧化铝厂，资源工业迅速壮大。

20

年时间，工业规模扩张了

92

倍，

财政收入增长了

40

倍，渑池一举跃居全

省县域经济综合实力排序第十二位。 这

20

年，渑池吃的是资源饭，发的是资源

财，走的是依赖资源一条路。

然而，伴随着过度开采和粗放发展，

单纯依赖资源的负效应逐步显现， 持续

发展面临着诸多困局。

生态环境之困。 村村点火， 处处冒

烟，带来了环境污染、生态恶化的苦果。

一位老干部说渑池这

20

年是：“挖了一

批洞，揭了一片山，冒了一股烟，留了一

堆灰。 ”

产业畸重之困。资源工业一枝独大，

但金融危机一来，转瞬间便风光不再，陷

入了 “市场好时

顾不上转型 ，市

场差时顾不了转

型”的困境。

民生改善之

困。 渑池经济实

力虽然高居全省

县域经济综合实力排序第十二位，但时至

今日，仍有

1

万余户

4

万余人尚未脱贫。

惯性思维之困。长期以来，资源开采门

槛过低，资源红利唾手可得，使一些干部形

成了资源依赖的惯性思维和发展理念。

困局如何解？

我们认真反思。

10

余年来，我们沿

袭的是有水快流的理念， 走的是急功近

利的路子， 选择的是单纯依赖资源的发

展路径。

对照科学发展的要求，成长的烦恼，

难题的困扰， 从根源上讲是发展被资源

主宰， 思想被资源禁锢， 思路被资源挟

制。 如果思路再不转变， 资源将难以为

继，环境将难以容纳，发展将难以持续，

渑池上演的将是资源枯竭、 发展停滞的

悲剧。

渑池决不能再走依赖资源、 粗放发

展、以牺牲生态和环境为代价的老路子。

新路在哪里？ 我们在苦苦思索中，

在一次次考察、一次次讨论中达成了共

识：

(

下转二版

②)

何平感言

产业集聚区正在成为县、 市经济

发展的活力源，城镇居民就业、增收的

主渠道，推进工业化和城镇化的“发动

机”。民权围绕制冷产业兴建产业集聚

区，使这里成为制冷企业的“博览会”，

成为产业集聚区企业共生发展的典

范。

观念转变天地宽， 定位准确方向

明。民权依托原有制冷产业的“遗产”，

盘活“家底”，淋漓尽致地发挥比较优

势，产品向高端发展、向终端发展、向

高效益发展，正在完成从“民权制冷”

到“民权标准”、从“民权制造”到“民权

创造”的精彩蝶变。

很多地方都有自己的特色产业，

也都在建设产业集聚区， 如何让雪球

越滚越大，让产业链越拉越长，让集聚

效应越放越大，应该像民权这样，开动

脑筋，促进企业集中布局、产业集群发

展、资源集约利用、功能集合构建、人

口有序转移， 充分发挥产业集聚区在

构建现代产业体系、 现代城镇体系和

自主创新体系中的承载作用， 使之成

为科学发展的有效载体和重要依托。

旅游转型关键在做

山美水美生活更美

本报讯 据河南日报记者朱

殿勇、李建华、陈辉报道：

10

月

21

日，《河南日报》“用领导方式转变

加快发展方式转变三十二谈”，刊

发了修武县委书记王建修的署名

文章《旅游大县的新追求》。修武人

不满足于旅游名气，坚持“三化”协

调科学发展，力促自然风光美到经

济发展美、 人民生活美的二次转

型。 文章在全省干部群众、专家学

者中引起强烈反响， 大家一致认

为，修武把旅游发展的优势转化为

经济发展的大势，体现了“以转促

转”的内涵和主旨，值得借鉴学习。

修武干部群众表示：

持续推动旅游转型升级

修武县委副书记、县长刘晓波

表示：“旅游业是修武经济发展的

引擎。 我们要以尽责求效的作风、

务实专注的态度，坚定不移地推进

经济社会融合发展，积极实施‘一

城三镇三社区’建设，实现由旅游

大县向经济强县的转型，在中原经

济区建设中当标兵、做先锋。 ”

“修武提出的建设国际旅游目

的地鼓舞人心， 旅游部门任务艰

巨，我们要转变思路，踊跃投身旅

游二次转型， 让游客玩得好留得

住。”修武县旅游局局长毕东林说。

“修武的发展方向，让我在这

里投资旅游产业更有信心。 ”云台

山脚下的七贤山庄总经理崔小花

打算，扩大农庄规模，建成集农业

观光、科普培训、休闲娱乐、旅游购

物、餐饮住宿为一体的休闲基地。

焦作市委书记路国贤：

加速转型提升

推进科学发展

云台山是焦作经济转型的重

要标志。 近年来，修武县在加快发

展方式转变中， 不断开拓创新，旅

游产业持续提升，经济社会融合发

展，走出了一条“三化”协调科学发

展的路子，取得了明显成效；修武

县把山水自然美变成人民群众的

生活美作为新的追求，为焦作用领

导方式转变加快发展方式转变作

出了有益的探索。

作为全国首批资源枯竭城市

转型试点市的焦作，（下转二版

①
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十月秋风芦荻飞

本报记者 郭树勋 本报通讯员 毋冬冬

“十月秋风起，江滩芦荻飞。 ”与芦苇同科、相似的芦荻都

是如诗中所言与江河湖海为伴， 干旱少雨的深山又怎会出现

大片芦荻？确实有。这大片的芦荻就在被称为“北部后花园”的

中站。

10

月

21

日上午， 记者一行在中站区许河村沿着焦青公

路盘山北上， 然后经由北业村向左折下去， 深入一个落差数

百米的大峡谷， 将进入峰林峡关口之际向左前行大约两公

里， 穿越一线天， 进入开阔的峡谷， 爬上一个隶属中站区龙

翔街道桑园行政村的自然村———葫芦寺。 葫芦寺位于一个山

坡上， 翻越该村东边的山峰就是一个南高北低的幽谷， 站在

高处放眼眺望， 但见大片白色的芦荻花迎风猎猎， 大约有近

百亩之多。 秋季正是观赏芦荻的最佳时节， 芦荻在山区层层

梯田中错落有致， 与远山的红叶和犬牙交错的山峰形成一幅

水墨画卷， 让人流连忘返。 龙翔街道党工委书记周战营告诉

记者， 这里的峡谷处于山的背阴处， 过去曾有山泉流淌， 加

之自然形成的梯田由于雨水无处排放而形成天然的沼泽地，

使得这里气候湿润， 水气萦绕， 符合芦荻生长所需， 天然形

成。
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月

21

日，市民在中站区龙翔街道桑园葫芦寺村欣赏芦荻美景。 本报记者 赵耀东 摄

我市加快推进社会养老服务体系建设

敬老补贴发放标准位于全省首位

本报讯 （记者李新和 ） 近日 ，记

者从市民政局了解到， 我市将采取建

立完善老年人优待制度、 加大养老机

构资金扶持力度、 建立经费保障机制

以及推进居家养老等措施， 加快推进

养老服务事业发展， 切实满足老年人

养老服务需求。 据悉，我市敬老补贴将

于近期发放， 敬老补贴发放标准位于

全省首位。

据民政部门统计，截至

2011

年年

底，我市

60

岁以上老年人约为

46.7

万

人， 占总人口的

12.84%

；

80

岁以上老

年人有

6.3

万人， 约占老年人总数的

13.5%

。 资料显示，我市

2010

年已步入

人口结构老年型社会。 为了推进社会

养老服务体系建设，我市出台了《关于

加快推进社会养老服务体系建设的实

施意见》，制定了具体措施。 一是建立

完善老年人优待制度。 从

2012

年

10

月

1

日起，

80~89

周岁的高龄老年人每

人每月发放

50

元敬老补贴，

90~99

周

岁的高龄老年人每人每月发放

200

元

敬老补贴，百岁老人每人每月发放

500

元敬老补贴。 二是加大养老机构资金

扶持力度 。 从

2012

年起 ， 对达标的

社会办非营利性养老服务机构给予建

设补贴和床位运营补贴 。 床位在

50

张以上的 （包括自建房和租用房 ），

自建用房的每张床位给予建设补贴

1500

元， 租用房且租用期

5

年以上的

每张床位给予建设补贴

1000

元 ， 并

对每张床位给予床位运营补贴。 三是

建立经费保障机制。 市财政将老龄事

业发展专项经费列入年度预算， 每年

不少于

20

万元 ， 并根据需要及时保

障。 各级政府也要按照当地老年人口

规模安排老龄事业发展专项经费 ，列

入年度财政预算， 并随着财政收入的

增长而增加。
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